

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

SÁBADO
30 de Marzo de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 446.

Seccion editorial. x

LOS FERRO-CARRILES DEL NOROESTE.

Siendo las dificultades que se presentan para subastar la terminacion de las obras, de tal naturaleza, que no puedan vencerse en corto plazo, ni de un modo satisfactorio, queda al Gobierno el recurso de ejecutar directamente las obras, ó por contratas parciales, explotando las líneas por su cuenta ó subastando esta misma explotacion á cualquier compañía. Por infinitas razones que seria prolijo exponer, creemos preferible á la subasta y nueva concesion, las contratas parciales para ejecutar las obras y la subasta de la explotacion.

Examinemos cómo deben ser estas contratas, y qué resultado darán en el actual estado de las obras.

Como todo lo ejecutado y en construccion se halla contratado por el constructor general á destajistas, y los precios de estas contratas están alambicados y representan el valor mínimo del coste de ejecucion, creemos que no encontraria el Gobierno mejor y más completa economia para contratar las obras que aceptar los precios y contratos de dichos destajistas, modificando las condiciones de ejecucion, segun lo exigen las generales de obras públicas. Este sistema le proporcionaria, entre otras ventajas, la de facilitar muchísimo la tasacion y medicion que ha de hacerse, pues teniendo la seguridad los destajistas actuales de continuar las obras con los mismos precios, al hacer la medicion, no se empeñarian en cuestiones sobre volúmen de obras, acopios y materiales, como si fueran á rescindir el contrato, porque siguiendo los trabajos, siempre tendrian en ellos lo que la medicion próxima, si les hubiera dejado de incluir y no exigirian tampoco el abono de materiales ó herramientas que habian de emplear al proseguir la construccion. Hasta para reintegrar á los mismos destajistas de las obras que hoy tienen sin pagar, encontraria el Gobierno mayores facilidades si aquellos continuaban trabajando en los mismos trozos.

Aceptado este sistema podia organizarse la terminacion de las obras del modo que fuera más conveniente para ir abriendo á la explotacion cuanto ántes los diferentes trozos en que falta muy poco para su terminacion, y se conseguiria, invirtiendo en las obras 20 ó 30 millones en unos quince meses, poner en explotacion más de cien kilómetros en la línea de Ga-

licia, y otros quince ó veinte en la de Asturias, que aumentarían considerablemente los productos de explotacion.

Las obras del Puerto de Pajares, y las comprendidas entre Monforte y Sárria, que son muy costosas, y en las que se ha trabajado muy poco, podian ejecutarse con más desahogo despues de abrir á la explotacion las otras, concentrando en ellas todos los recursos que pudiera dedicarlas el Gobierno.

Si desde luego se subastasen los 433 kilómetros terminados hoy, meditando bien las condiciones de la subasta, puede asegurarse que no faltaria compañía que entregase por la explotacion una respetable cantidad, que podia aplicarse á la terminacion de estas obras, y al pago de los créditos preferentes, que es de necesidad satisfacer por las razones expuestas en los artículos anteriores.

Todos los demás créditos que pesan sobre estos ferro-carriles, y cuyo origen y procedencia no es tan claro y evidente como el de los de trabajo personal y obras, como habian de ser objeto de un litigio para justificar y legitimar su entidad y derecho, y los tribunales proceden con tanta lentitud y prudente calma en estos asuntos mientras se ventilaban en ellos las diferentes cuestiones á que darian origen, obtenia el Gobierno tiempo suficiente para meditar y disponer sobre su pago, y las provincias gallegas y el país asturiano no se verian privados de los beneficios del ferro-carril, á que tanto derecho tienen.

Hemos expuesto con la brevedad posible lo necesario para formar juicio de una cuestion tan árdua y enmarañada como es la de los ferro-carriles del Noroeste. Cuando el Gobierno presente á las Cortes los proyectos de ley que esperan con impaciencia Galicia y Asturias, los examinaremos también, y no abandonaremos un asunto del cual depende en gran parte el desarrollo de la agricultura, de la industria y de la riqueza de aquellas provincias del Noroeste, que están hoy tan abandonadas, y han sido siempre menospreciadas por no ser bien conocidas.

(De *El Pueblo Español*).

Dice *El Popular*:

«Despues de transcribir un suelto nuestro, añade *El Globo*:

«Tenemos que rectificar algo á nuestro estimado colega *El Popular*. Estamos suscritos á *El Siglo Futuro*, no tanto por la diversion, sino por el placer que experimentamos cada vez que el colega habla con Roma y ofrece á esta las vidas y haciendas de sus suscritores.»

Copiamos las anteriores palabras sin

otro objeto que hacer ver una nueva farsa de *El Siglo Futuro*, que ha tenido el atrevimiento de ofrecer al Sumo Pontífice las vidas y haciendas de sus suscritores, sin haber recibido la mas pequeña autorizacion de éstos.

Así se encuentra ahora con que *El Globo*, suscriptor, le dice: «¿En virtud de qué ha ofrecido Vd. las vidas y haciendas de nuestros redactores?»

Es muy importante para las clases que cursan las últimas asignaturas la real orden publicada en la *Gaceta* del 26, en que se dispensa de probar los estudios del año preparatorio á los alumnos que hayan terminado ó terminen en este curso los de facultad:

«Ilmo. señor: En vista de las repetidas instancias de los alumnos de la facultad que estudian las últimas asignaturas de la carrera, en solicitud de la dispensa del año preparatorio:

Considerando que se han hecho anteriormente concesiones análogas, motivadas en las frecuentes reformas y alteraciones introducidas en la organizacion de la enseñanza; que no ha sido posible regularizar aun por completo el orden y prelación de las asignaturas de cada carrera, y que los interesados acuden á la benevolencia de S. M., recordando el fausto acontecimiento del régio enlace, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que por gracia especial se dispense de probar los estudios del año preparatorio á los alumnos que hayan terminado ó terminen en este curso los de facultad.

De real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos oportunos. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 22 de Marzo de 1878.—C. Toreno.—Señor director general de Instruccion pública, agricultura é industria.»

Las Novedades, de Nueva-York, últimamente recibidas, publica una carta de la Habana, fecha 2 del corriente, en que el comunicante da cuenta de una conferencia con el doctor Bravo, jefe sometido de los insurrectos. De esta conferencia tomamos estos párrafos, que previamente hemos visto reproducidos en *La Política*:

—«¿Qué clase de persona es Maceo?
—Pertenece á la clase de color, aunque muy claro; tiene de 28 á 30 años de edad, es de arrogante figura y creo sea el mejor mozo de la insurreccion. Su educacion es esmerada, de finas maneras y muy afable; muy penetrante y de muy buenos sentimientos. Si en la presente guerra ha tomado á veces medidas extremas, causadas han sido éstas por necesidades de la misma guerra.

—¿Qué fuerza puede mandar hoy?
—No llegarán á 400 hombres; eso sí, me dijo, bien armados y disciplinados.

—Y la parte civil del pueblo insurrecto, ¿cómo ha visto la paz?

—Como salvadora; se han entusiasmado y lo han demostrado de una manera notable y espontánea.

Todos estamos perfectamente satisfechos de

la buena fé del gobierno español. Todos comprendemos que lo ofrecido será inmediatamente puesto en planta.

—¿Y qué fuerzas armadas quedarán en la insurrección?

—Las presentaciones han mermado mucho las filas, así es que sin temor de que nadie lo desmienta, puede V. decir que no pasan, desde Colon hasta la punta de Maisi, de 2.000 á 2.500 hombres armados.

—¿De estos, podría V. decirme cuántos hay de color?

—Esta es otra pregunta difícil de satisfacerse; pero le diré á V. que hay una gran mayoría blanca, aunque en algunas partidas domina el elemento de color: así, por ejemplo, en Holguin, Mayarí y otros puntos hay más blancos, y en Cuba más negros.

—También se dice que había muchos desertores.

—Por el encargo de secretario de la Guerra que he sido durante largo tiempo, puedo quizás precisar este dato; en el departamento de Oriente y Camagüey nunca pasaron de 300, pudiéndose calcular en toda la insurrección con las armas en la mano unos 400 desertores de todas clases.

—¿Y extranjeros había muchos?

—Insignificante era el número de extranjeros en nuestras filas, pues aunque no han dejado de entrar algunos, han muerto casi todos.»

El diálogo que dejamos reproducido arroja bastante luz sobre la capitulación de los rebeldes de Cuba.

Leemos en *La Mañana*:

«El ministro de Hacienda ha ofrecido la reforma de las disposiciones que rigen para los apremios por contribuciones, y de desear sería, y mucho se lo habían de agradecer los contribuyentes, el que cuanto antes realizase la reforma anunciada.

Nos mueve á hacer esta excitación las repetidas quejas que recibimos de los contribuyentes que, agobiados de tributos, todavía tienen que sufrir el excesivo y enorme recargo de un 22 por 100 por el retraso de algunos días en el pago de los impuestos, y retraso que en muchas ocasiones es ocasionado por la forma en que verifican la cobranza los encargados de la recaudación.»

Apoyamos de todas veras la excitación del colega, pues todos sabemos que el estado económico del país reclama urgentes medidas que en la parte que sea posible alivien las innumerables cargas que pesan actualmente sobre los pueblos.

Continúa la confusión más espantosa en los asuntos de Oriente. El telégrafo comunica muchas impresiones y pocos hechos: opiniones de periódicos, declaraciones más ó menos autorizadas, más ó menos exactas de unos ú otros gobiernos; pero escasísimos sucesos realizados: de manera que sin desconocer la creciente gravedad de la cuestión europea, no es posible deducir de las noticias telegráficas conclusiones que no estén espuestas á incurrir en errores.

Mientras se anuncia el desarme del ejército otomano, que no tendrá lugar sino ante la perspectiva de una paz segura, hay declaraciones de órganos oficiales austriacos diciendo que el tratado de San Stéfano es incompatible con los intereses de Austria, aunque Rusia pretenda demostrar que esto no es exacto. Dícese que en Inglaterra la agitación es grande, que se hacen preparativos formidables, y sin embargo, no se deja de

echar á volar la especie de la celebración del Congreso sin el concurso de Inglaterra.

En esta misma confusión se echa de ver que el público ni trasciende el verdadero estado de las cosas; que alguna influencia poderosa oculta el secreto de lo que verdaderamente persigue, ya sea la paz, ya sea la guerra, para fines que solamente pueden adivinarse todavía.

Comprendemos que Inglaterra se sienta arrastrada por el impulso de no acabar de perder su situación en Europa; pero ¿está segura de no haber perdido ya demasiado tiempo? Comprendemos que á Rusia vencedora le fatiguen tantas dilaciones; pero ¿quién la detuvo en su camino? ¿Qué mano oculta ha paralizado su acción? Preciso es, pues, aguardar á que estos misterios se revelen, ya atajando resueltamente la lucha europea, ya dejándola estallar con fines que al cabo habrán de ser conocidos.

Noticia curiosa:

«Dice un periódico: la esposa y madre política del titulado general Buet, ex-ayudante de D. Carlos, han sido detenidas en Francia.

Pero ¿á que no adivinan el motivo mis lectores?

Pues, por nada, como diría el otro. Fué solo porque creyeron que D. Carlos no tenía bien guardada una veintena de brillantes y se la confiaron en 6.000 francos al joyero Mortet.

¿No es verdad que son buenos los amigos de Benito?»

Nuestro estimado amigo el Sr. Conde de Pallares, celoso representante de esta provincia, ha rogado al ministro de Fomento que el expediente relativo á nuestros ferro-carriles se presente en esta legislatura.

Mañana daremos á conocer el extracto de la *Gaceta* con la excitación de nuestro amigo y la contestación del Ministro.

Por hoy damos las gracias al Sr. Conde de Pallares, por sus buenos servicios en pró de los intereses del País.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 27 contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Decreto indultando á Juan Olmo Fernandez y consorte de las penas que le fueron impuestas por la audiencia de Sevilla en causa por delito de sedición.

Marina.—Decreto admitiendo la dimisión de D. Hilario Nava del cargo de jefe de la sección de ingenieros de dicho ministerio, y nombrando en su lugar al ingeniero D. Prudencio Urcullú.

—Otro nombrando oficial primero de la sección de ingenieros del ministerio de Marina, al oficial segundo de la misma D. Joaquín Fernandez de Haró, y para esta vacante al ingeniero jefe de primera clase D. Manuel Ginar.

Fomento.—Orden disponiendo se provean por concurso las cátedras de Latín y Castellano en los institutos de Ciudad-Real y Guipúzcoa; de Historia natural, en los de Almería, Orense y Gijón; Matemáticas, en el de Zamora; de Psicología, Lógica y Ética, en el de León; y de Física y Química, en el de Huelva.

Noticias de Galicia.

Ferrol.—Ya llegaron á Ferrol algunas partidas de quintos, que vienen destinados á los batallones de infantería de marina y San Marcial.

—Ha sido confirmado en el destino de jefe de estudios de la Academia de Administración del Ferrol, el contador de navío D. Manuel Baamonde.

Copiamos de *El Globo*:

«De Vigo nos remite un amigo nuestro estas atinadas observaciones:

Ayer domingo se dió por terminada la vía férrea de Vigo á Tuy, anunciándose para las ocho de la mañana la salida del primer tren.

Un regular número de curiosos presenciaron la partida de un centenar de amigos que llenaban los coches de las tres clases que arrastraba la locomotora.

Apesar de ser para Galicia un verdadero acontecimiento, notábase en los semblantes de los concurrentes cierta indiferencia, nó el entusiasmo propio del caso, y hay una causa poderosísima para ello.

Galicia, la antigua, la rica, la dueña de los fértiles terrenos, de los exquisitos frutos de todas clases, de los mejores ganados, efecto de sus abundantes pastos; la poseedora de los más bellos puertos y de las más poéticas riberas, se ha visto siempre relegada al olvido por todos los gobiernos, y temen sus hijos que el abandono continúe.

Ella fué de las primeras provincias de España donde se anunció la explotación del interminable ferro-carril; pero las personas autorizadas para llevar á cabo los trabajos y protegerlos con su influencia por la posición que ocupaban, consideraron esta obra como un manantial de oro, en cuyas aguas habían de apagar la sed desde el primer destajista hasta el último peon.

La prueba de esto la tenemos á la vista, al repasar en nuestra memoria las diferentes empresas que tomaron parte en la obra, las interrupciones por largo tiempo de los trabajos, y los capitales que se han erigido sobre el polvo del desmonte, de la dura cantera, mezclados con la sangre de las víctimas ocasionadas por los hundimientos de algun túnel.

Después de veintitantos años de promesas, esta es la fecha en que aun la máquina no puede recorrer toda la vía de un punto á otro con sus coches atestados de pasajeros, ó con los wagones llenos de frutos, ganados y otros géneros comerciales.

Aún no han venido las empresas extranjeras á dar vida á sus muchos ríos y á sus abundantes manantiales, estableciendo productivas fábricas de hilos, papel, jabón, etc., etc.

Aún no la es dado poder contemplar la extracción de los cuantiosos minerales que ocultan en su virgen seno sus pintorescos montes.

Solo así podría volver Galicia á su antiguo esplendor; solo así cesarían las continuas emigraciones en busca de trabajo á otras regiones, no porque aquí se crea que falta, sino porque falta el dinero que compensa los esfuerzos del comerciante, del industrial, del propietario, y los sudores del infeliz jornalero.

La causa de esta escasez está en el ánimo de todos. Las numerosas contribuciones, los excesivos impuestos, los odiosos consumos y los derechos exhorbitantes de aduanas; hé aquí las constantes planchas de plomo que aplastan con su peso la actividad de los gallegos.

Se explica, pues, la indiferencia de este país desgraciado ante los grandes espectáculos.—Vigo 18 de Marzo de 1878.—*Nestor Pardo.*»

Noticias generales.

Han sido robados más de cuarenta pasajeros en las inmediaciones de Cumbres de San Bartolomé (Huelva) por una partida de facinerosos, compuesta de siete hombres á caballo. Según hemos oído, entre las víctimas figura el pobre padre de un quinto, al que despojaron del dinero que llevaba para redimir la suerte de su hijo. Los bandidos parece que mataron á un infeliz pastor que les observaba desde alguna distancia y que trató de dar aviso. En la operación han debido invertirse algunas horas, puesto que los ladrones iban robando y atando a los viajeros á medida que estos cruzaban la estrecha garganta

donde se hallaban situados. La cantidad robada parece que es de consideracion. Tambien se llevaron cinco caballerias. Créese que sean gitanos y que hayan atravesado la frontera de Portugal.

La doctora Maria Walker compareció ante la junta de policia de Nueva-York pidiendo que se le diera un nombramiento de individuo de policia. Dijo que lo necesitaba para defenderse de los insultos que se le dirigian por ir vestida de hombre, y que pronto haria comprender á los chiquillos que las mujeres tienen derechos dignos de respeto. Pretendia ser la única mujer que podia pertenecer á la policia en los Estados-Unidos, por haber desempeñado el cargo de médico militar en la última guerra civil. La junta prometió estudiar su demanda.

En Bruselas ha producido una emocion profunda la noticia de cinco envenenamientos que han tenido lugar en Laeken.

El miércoles de la ultima semana se avisó al comisario de policia que la mujer Antheuissi, tabernera, y sus cuatro hijos, estaban sufriendo espantosos dolores en las entrañas.

En un acceso de desesperacion ó de locura, la vieja Aniheussi se habia envenenado y habia envenenado á sus hijos con sal de acederas. Al dia siguiente espiraron tres niñas de cinco, siete y once años; pero hay alguna esperanza de salvar al niño, que cuenta nueve años. La madre, que aun vive, vió morir á sus hijos sin derramar una sola lágrima.

Correspondencia.

MADRID 26.—Se ha confirmado desgraciadamente la noticia que di á V. anoche por telegrafo relativa al naufragio de un navio inglés el vapor-escuela *Euridice*, en su viaje de regreso á Inglaterra, cerca de la isla Wight pereciendo toda su tripulacion, 400 jóvenes, si se exceptúan dos, que sin duda cogidos á los destrozados restos del vapor, pudieron llegar á tierra.

Acabo de saber que el Sah de Pérsia se dispone á emprender un viaje por Europa, acompañado del gran Visir y de un numeroso séquito. El objetivo de tal excursion parece ser nuestro país, cuyos monumentos se propone visitar con gran detenimiento.

Se dice que tan luego como los individuos del actual reemplazo ingresen en el ejército, se expedirá licencia semestral á los soldados procedentes de la quinta de 1876. Tal sistema permite tener en un dia dado dispuesto un ejército numeroso, bien instruido, sin que grave sobre el Tesoro público su actual sostenimiento.

Un periódico italiano da cuenta de que se ha presentado en Nápoles un joven de 19 años, digno émulo de Bellini, Donizeti, Verdi y demás insignes músicos, que en tan temprana edad tiene presentadas al teatro dos óperas suyas llamadas á hacer una verdadera revolucion musical. No expresa el nombre de tan precoz notabilidad, ni el país que le ha servido de cuna, datos todos que pronto serán conocidos por los dilettanti.

El general Ignatieff, segun despacho telegráfico de Londres, ha ido á Viena con el fin de disipar las inquietudes causadas por la actitud del gobierno austriaco. Rusia y Alemania hacen cuantos esfuerzos son imaginables para inspirar confianza á aquella nacion y aislar á Inglaterra en sus pretensiones á intervenir en Oriente. La *Gaceta de la Alemania del Norte* dice que la reunion del Congreso internacional es aún dudosa, especie que hace unos dias va tomando cuerpo, en vista de las exigencias de Inglaterra y de la tension consiguiente de relaciones entre rusos é ingleses. Añade que no cree sea este motivo para que estalle la guerra entre ambos países; pero que los rusos que hoy ocupan la Rumelia ajustarán su conducta á la de los ingleses, en cualquier terreno á que estos quieran llevar la cuestion.

En el Congreso explana el Sr. Vivar una interpelacion al ministro de Ultramar sobre los

vapores-correos de Cuba y Puerto-Rico, afirmando que el expediente que debió llevarse al Consejo de Estado para informe, se llevó á una casa particular donde se estudió y evacuó aquel. Queda el Sr. Vivar en el uso de la palabra, despues de una llamada al orden del Presidente Sr. Ayala y de varias salvedades del orador, que confiesa que con sus palabras no tiene ánimos de ofender á nadie.

En el Senado, el Sr. Becerra combate la totalidad del proyecto de imprenta, bajo un punto de vista diametralmente opuesto al de su predecesor el Sr. Carramolino. Si este juzgaba que los delitos de la prensa, quedaban casi impunes en el proyecto, el Sr. Becerra le juzga reaccionario y llamado á dificultar la mision de la prensa periódica.

Se habla del inmediato regreso del general Jovellar á la Península, quedando de Gobernador general de la isla el Sr. Martinez Campos.

Tambien se asegura que el general Laserna se encuentra bastante mejorado de su dolencia. Suyo afectísimo.—L. B.

Seccion extranjera.

Los diarios de Roma dan algunos pormenores más sobre la solemne recepcion del embajador de España en el Vaticano al presentar el Sr. Cárdenas sus cartas credenciales á Leon XIII.

Como desde 1870 estos actos no tenían lugar sino en forma privada, ha llamado esta excepcion la curiosidad de la capital del mundo católico.

A las once y media de la mañana salieron del palacio de España tres carrozas de gala con lacayos y cazador que vestian la librea nacional, y en los cuales iban el embajador, los secretarios, agregados y gentiles-hombres de la embajada. El segundo secretario de la embajada, Sr. Baquer, llevaba sobre un cogen las cargas reales y las de felicitacion al Pontífice del rey y de la reina de España.

En la puerta de bronce del Vaticano habia dobles guardias suizos, y en el castillo de Saint-Angelo, como en la plaza de San Pedro, las tropas italianas hicieron los debidos honores al embajador. Precedian á éste, por la escalera del palacio, los lacayos y cazador, acompañándole los camareros de capa y espada. En el primer salon del palacio formaba la guardia suiza, en el segundo los gendarmes, en el tercero la guardia palatina, los lacayos de palacio en la sala de tapices y la guardia noble en la de la capilla.

El Padre Santo, acompañado de toda su corte de guardias nobles y precedido de la cruz entraba á las doce en la sala del trono, donde con toda solemnidad, eran introducidos el embajador y su embajada, acompañados por el maestro de ceremonias, monseñor Cataldi, el maestro de cámara, Muchi, y el mayordomo de palacio, monseñor Pucci. Al lado del trono, donde estaba sentado Leon XIII, se extendia la corte pontificia y los guardias nobles, siendo grande el número de prelados y misioneros.

El Padre Santo se alzó á la entrada del embajador, quien despues de las reverencias debidas, besó, como el personal que le acompañaba, el pié de Su Santidad. En seguida, el Sr. Cárdenas, al entregar las credenciales y las cartas de felicitacion de sus soberanos, pronunció en lengua italiana un sentido y bello discurso sobre la satisfaccion con que el Rey, la España y el mundo católico habian acogido la eleccion de Leon XIII y la seguridad que tenia de que esta eleccion daria grandes y ópimos frutos á la Iglesia.

Leon XIII contestó en italiano tambien con una arenga bellísima, empezando por expresar todo su amor paternal á Alfonso XII, Rey legítimo de las Españas, y á la Reina, sobre los cuales invocó la bendicion del Señor. Habló despues de la España como de la hija más querida de la Iglesia, baluarte del catolicismo, por cuya paz y felicidad elevaba al cielo fervientes votos, y se expresó en los términos más lisonjeros sobre el hábil, inteligente y digno embajador que representaba al Rey y á la España cerca de la Santa Sede apostólica.

Terminados los discursos, retirándose la corte, la Guardia noble y el personal de la embajada, quedaron solos conversando por más de un cuarto de hora, y sentados ya, el Padre Santo y el representante de España, hasta que abriéndose de nuevo las puertas del salon del trono, volvieron todos, teniendo lugar la presentacion al Pontífice de los secretarios y agregados, para cada uno de los cuales tuvo Leon XIII una frase benévola, dándoles á besar el pié y dispensándoles la bendicion apostólica.

Desde la estancia pontificia, y con idénticos honores á los de la entrada, el Sr. Cárdenas pasó á ver á su eminencia Franchi, secretario de Estado, quien lo acogió como acoge á todo cuanto procede de España. El embajador y su personal salieron altamente complacidos de quien tiene á gala mostrar siempre sus crecientes simpatias por nuestra patria.

Miscelánea.

Boletin de las familias.

Santos de hoy.—San Juan Climaco, San Régulo y San Quirino.

Efemérides.—(1807).—Nace en Córdoba el bravo y valiente general D. Diego de Leon.

—(1847).—El Excmo. Sr. D. Florencio Rodriguez Vaamonde es elevado al cargo de ministro de Gracia y Justicia.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 29 11'30 n.—Recibido el 30 á las 12'48 m.

La situacion de Inglaterra es gravísima: llama á sus reservas. Lord Derby presentó la dimision, reemplázale Lyons.

Rusia concede extension á la frontera austriaca.

Es falso que se piense trasladar la escuela naval de Ferrol.

Discútese en el Senado el artículo 31 de la ley de imprenta.

Mañana subvencion Noroeste.

Imp. del DIARIO, Armañá, 2.



El presbítero D. Silvestre Rubiás,
su sobrino y demás parientes de

DOÑA JOSEFA MONTEAGUDO,

(Q. S. G. H.)

dán las gracias á las personas que se asociaron al dolor causado por la muerte de su madre y que pidieron por su eterno descanso.

R. I. P.

LA MEJOR MÁQUINA PARA COSER
ES LA LEGÍTIMA
Cuidado con las falsificaciones.—En todas sucursales de la Compañía se encuentra siempre un buen surtido de agujas, s. das, algodones y piezas para toda clase de costura.

SINGER

Para condiciones de VENTA A PLAZOS, pedir catálogos ilustrados, con lista de precios á las sucursales de la COMPAÑIA FABRIL "SINGER" en Galicia.—LUGO, Plaza Mayor, 9.—Real, 13, CORUÑA.—Paz, 30, ORENSE.—VIGO, Principe, 44.

PAPEL DEL ESTADO.

Compra de Cupones atrasados y corrientes.—
Compra de Láminas del Empréstito.—Venta de Bonos del Tesoro.—Cobro en Madrid de los Cupones de la Deuda.

Sotelo y Moscoso.—Orzán, 79, Coruña.

AGENCIA

PARA LA

sustitucion de quintos y voluntarios.

La acreditada y bien conocida agencia de **DON PEDRO DIAZ SAAVEDRA**, sita en la calle de San Marcos núm. 6, ofrece como siempre la sustitucion á los mozos tanto de la actual quinta como de las anteriores; en cuya agencia hallarán los interesados las ventajas más satisfactorias.

Tambien se paga en el acto del contrato, á los mozos que deseen sustituir á los quintos, dando la suficiente garantía.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTALGICO.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usado el LICOR una vez por día, se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos durante 8 años de éxito feliz en todos sitios, no conseguidos con ningún otro dentrífico, palmariamente lo confirman.

OBRAS SON AMORES...

Constituye otro de nuestros adagios, el siguiente: «El último que habla, gana.» Pero si esto puede admitirse para pintar la exageracion de los parlanchines, no tiene razon filosófica para el buen decir, ni para los anunciantes.

Es un hecho que todo producto en boca de su autor, al darse á conocer, es superior á todos los de su especie; y el público que sabe lo mucho que se abusa de los anuncios, se escama de cuanto se le afirma y espera á los resultados: en resumen, que no basta hablar como un saca-muelas, sino probar lo que se dice. Y cuando los productos llegan á adquirir popularidad por su economía y bondad, no necesitan reclamos de sus autores: basta conocerlos para con avidez aceptarlos. Tal sucede al LICOR DEL POLO DE ORIVE, premiado con honrosas distinciones en cuantas exposiciones se ha presentado.

VALLADOLID 1871.—Mencion honorífica.

MADRID 1873.—Mencion honorífica.

VIENA 1873.—Gran Diploma de Mérito Reconocido.

LEON 1876, grupo 1.º—Medalla de Bronce.

LUGO 1877.—Medalla de plata.

Vemos con sentimiento lozana juventud con pañuelo al rostro sufriendo con frecuencia incómodos flemones: rabiños dolores de muelas, y corrosivas y destructoras cáries. Notamos con pena dañadas y sucias dentaduras y con repugnancia percibimos fetidez en el aliento por abandono en la boca. Estos infelices y despreciadores de la higiene no conocen el LICOR DEL POLO, y si lo conocen, no lo usan diariamente como preservativo. Con orgullo podemos decirlo y nos jactamos con fruicion de que nadie nos desmentirá.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en las cápsulas, no es legítimo el licor.

LUGO, farmacia de Rodriguez.—FERROL, id. de Galan.—Santiago, id. de Blanco, y en las farmacias más importantes de la provincia.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de cáries. Desaparecen los más violentos con fuertes enjuagatorios ó Licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. su aceptación y venta universal lo demuestran bien claramente.

30.000 ARROBAS DE VINOS DE JEREZ 3.200 ARROBAS DE

EXISTENCIAS, DE LA CASA COSECHA ANUAL.

H. DE PINA É HIJOS

COSECHEROS-ALMACENISTAS PROPIETARIOS

DE LA VINA NOMBRADA

LA CALDERERA,

Vinos genuinos de esta vinya, sin mezcla de otros ni aguardientes.

BODEGAS EN JEREZ:

Una de 300 cascos CALLE DEL MURO, JEREZ.	Una de 200 cascos Plaza de Santa Isabel, JEREZ.	Una de 200 cascos CALLE de JARDINILLO JEREZ.
JEREZ SECO. 19 cuartos cuartillo.	MOSCATEL. 24 cuartos cuartillo.	66 Rs. ARROBA. 82 Rs. ARROBA.

Amontillado.—Pedro Ximenez.—Jerez Pálido.—Fino Oloroso.
—Moscatel.—Pajarete.—Tintillo de Rota.—Manzanilla.

DEPÓSITOS:

Coruña, Roman Braña.—Valladolid, Félix Berben.—Leon, Rodriguez y Beec.—Madrid, Emilio Pina.—Ferrol, Piñeiro, restaurant *La India*.—Noya, Antonio Abella.—Orense, Rodriguez Sotelo; y se están estableciendo en Vigo, Pontevedra, Carril, Santiago, Oviedo, Gijon y Palencia.
Punto de venta en Lugo, Almacen de Pedro Rodriguez, calle de la Reina, esquina á la plaza de Sto. Domingo.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

Pastillas de viaje de la fábrica de chocolate de Francisco Fernandez y hermano, calle de la Reina, número 10, Lugo.—Las pastillas de viaje que elabora Francisco Fernandez y hermano, son tan á proposito: son tan convenientes para todo el que viaja, que más bien debiera llamárselas pastillas indispensables: están elaboradas de un exquisito chocolate hecho expresamente para comerlo en crudo; y al objeto, de 56 á 80 pastillas entran en una libra, perfectamente empaquetadas cada una de por sí, que á la par de ser elegante, se conservan de seis á ocho meses, no hay dulces, no hay confite, que pueda reemplazar á las pastillas de viaje de Francisco Fernandez y hermano: ellas desempeñan las funciones de reparar la flaqueza del estómago. El agua que al que viaja tanto daño suele hacerle, por la variacion propia de los puntos que recorre, tomando ántes dos pastillas, puede estar seguro le sentarán bien; ningún mal efecto puede temer de un vaso de agua; ellas, en fin, entonan la debilidad del estómago, que por las horas intempestivas de las comidas suele afligir á la mayor parte de las personas las tós, y aun calman los padecimientos de la laringe, y suavizan la garganta del polvo y miasma que se aspira en los viajes. Se venden por libra á 12, 16 y 20 reales y en cajitas.

ASMA, REUMA, TISIS.

Más de 2.000 enfermos curados de estas terribles afecciones con el Zumo graso-eterizado de Eucaliptus del Licenciado Cabello, garantizan la encacia de su uso. Véndese en Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez: Coruña, Bescansa; Orense, Romasanta; Ferrol, Galan; Vigo, Fernandez Varela. Depósito Central: Madrid, Meson de Paredes, 9, principal.

TISIS.

CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados- Unidos.
Infalible contra LA TISIS, LA IMPO-TENCIA Y EL RAQUITISMO.
Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce.
Precio 40 rs. paquete.
Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés.
Depósito central: Gonzalez y C.º, Pez, 193.º Madrid, á donde se dirijirán los pedidos.

AGENCIA

PARA LA

SUSTITUCION DE QUINTOS.

Don Manuel Regal y Rodriguez, vecino de esta ciudad, ha establecido una Agencia para la sustitucion de quintos en la calle de San Pedro, núm. 38.

Los interesados en la presente quinta y anteriores pueden entenderse con dicho señor, como asimismo los que se hallen en reserva y deseen volver al servicio, quien se encarga de entregarles puntualmente las cantidades en que convengan.

Venta de casa.

A voluntad de su dueño se vende la núm. 25 de la Plaza de Santo Domingo, á cuyo fin se admitirán proposiciones, en el estudio del Notario D. Domingo Carballo, de diez á una del dia 29 de Abril próximo.

Se arrienda el segundo piso con espaciosas habitaciones, de la casa calle de la Reina número 8. En la misma darán razon.

¡Abajo la captacion y ridicula farsa extranjera!

¡Paso á la economia y verdad nacional!